

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

COLOCACION DE QUILLA DE UN NUEVO DESTRUCTOR

La Constructora Naval realiza el acto en adhesión a la Monarquía

Fiesta extraordinaria
Esta mañana a las once, como es habitual, se ha celebrado en los salones de la Sociedad Española de Construcción Naval la colocación de la quilla de un nuevo destructor que habrá de ostentar el nombre del almirante español Augusto Magaz.

Por la circunstancia de ser hoy la fiesta onomástica de S. M. el Rey, la Constructora ha realizado extraordinariamente el acto, queriendo de esta forma manifestar su adhesión a la Monarquía y su respeto a las instituciones de la Patria.

La fiesta que ha revestido carácter onomástico ha tenido lugar en la zona de astilleros que la Sociedad tiene arrendada a la Marina donde se hallan las gradas de construcción que aparecen engalanadas con gallardetes y banderas de los colores nacionales y donde previamente se habían dispuesto los pladeros para la quilla del nuevo buque.

Las tres cobertizos estaban adornados artísticamente, destacándose el escudo de España y el emblema de la S. E. de C. N. festoneados de miles de lámparas eléctricas que habrán de lucir esta noche, así como las de las gradas antedichas.

En la grada sur y dando vistas a los pladeros se levantó la tribuna de honor para las autoridades y frente a ella otra, más amplia, en la que se mezclaban democráticamente las clases de la Armada con los empleados de la Sociedad y nutrida representación de maestros y todos obreros de la misma.

Llegan los invitados

A las diez de la mañana se suspendieron los trabajos en oficinas y talleres y todo el personal pasó a las gradas de construcción.

Poco a poco fueron llegando los invitados: autoridades de Marina, Ejército y elemento civil, comisiones de todos los cuerpos militares, representaciones de los organismos más destacados de la Enseñanza, Comercio, Industria, Navegación, Clero, Prensa y fuerzas vivas de la ciudad, que eran recibidos en la puerta de la factoría por los empleados y acompañados a las lanchas automóviles para ser trasladados a los astilleros.

A la hora señalada llegó en auto el Capitán General del Departamento Excmo. señor marqués de Magaz acompañado del jefe de E. M. y comandante general interino del Arsenal don Ramón de Navia Ossorio, con sus ayudantes. La banda de música cantó la Marcha Real, siendo saludado el almirante Magaz por las autoridades presentes, pasando seguidamente a la tribuna de honor que es ocupada por el Capitán General señor marqués de Magaz, alcalde señor Muñoz Delgado, Comandante de la Escuadra general Montagu, general de Infantería de Marina Sr. Murcia, gobernador militar interino de la plaza general señor Pignatelli, Arcipreste señor Gambi, Juez de Primera Instancia señor Entrera, Comandante General de Arsenal Interino y Jefe de E. M. señor Navia Ossorio, Intendente del Departamento, comisario de Marina, Ingeniero-Director de las Obras del Puerto señor Masero, coronel del re-

gimiento de Artillería señor López, Plazo del 70 señor Chacón, de ingenieros señor Campos, y de Infantería de Marina señor Ceñizares, jefe de E. M. del Gobierno militar señor Duque Sampaño, Director de Sanidad de la Armada. Auditor de la Armada señor Santelmu, Teniente Vicario castrense señor Riera, jefe de Armamentos del Arsenal señor Martínez Domenech, juez municipal señor García Vaso, capitán de la guardia civil Sr. Garrido, comisario de Policía Sr. Blasco, otros muchos jefes de Ejército y Marina y comisiones militares, civiles y eclesiásticas.

Colocación de la quilla

El almirante Magaz hizo sonar la bocina e inmediatamente se pusieron en movimiento las gruas que suspendieron la quilla del nuevo barco que automáticamente fué colocada en su sitio preciso de modo admirable.

Lunch

Terminada esta operación pasaron los invitados a la grada central del cobertizo donde habían dispuestas más de cincuenta mesas con servicio para un lunch, con capacidad cada una de ellas para cincuenta personas. El espléndido lunch fué servido por el acreditado industrial de esta ciudad don José Bonmail, con un número de personal de servicio preparado al efecto, haciendo los honores a los invitados los altos jefes de la Constructora Sres. Brockbank, Bailly, Sprunt y otros con la comisión de empleados, atendiendo amablemente a la presea los comisionados señores Hernández Soro y Soler.

El lunch consistió en emparedados, sandwiches, pasteillos, dulces, bombones, vinos, licores, champagne y habanos. Las mesas adornadas con gusto exquisito y profusión de «bouquets» de flor fina, acreditó una vez más al señor Bonmail.

Discurso del señor Vial

El Delegado de la Constructora don Luis Vial pronunció su breve discurso glosando el acto celebrado, diciendo que era un motivo de gran satisfacción para la S. E. de C. N. el haber escogido este día del onomástico de S. M. para colocar la quilla del nuevo destructor que hace el número 61 de los buques construidos en estos astilleros. Encomió la figura del Almirante Miranda, cuyo nombre será el patronímico del buque y terminó con estas elocuentes frases:

«Honrados con la presencia que V. E., Excmo. señor, se digna dispensarnos, nos complace solemnizar el santo de S. M. el Rey con un acto como éste, apropiado a nuestra misión y el más satisfactorio de cuantos podemos desear, porque siendo una nueva manifestación de la confianza que la Marina otorga a nuestras construcciones, asegura, a la vez, por algún tiempo, la obra precisa para atender a la noble aspiración de cuantos componemos el personal de esta factoría, que es trabajar constantemente en el servicio de la patria. Queda expresado nuestro profundo agradecimiento a las autoridades todas y a cuantos nos han hecho el honor de su asistencia y séame permitido elevar a V. E., nuestra adhesión y respeto a S. M. el Rey que Dios guarde»

Discurso del Almirante Magaz

El marqués de Magaz contestó al Delegado, manifestando su agradecimiento infinito a la Sociedad por haber escogido este día para poner la quilla del nuevo buque, lo que es una prueba eloquente de amor a las instituciones de la Patria y a la Marina. Dijo que la puesta de la quilla de un nuevo barco ha representado siempre una promesa que o no se cumplió o se cumplía tarde, pero debemos a la S. E. de C. N. la efectividad de estas promesas. Se congratuló de que la Constructora haya escogido el nombre del almirante don Augusto Miranda, porque con ello ha puesto un sello de reconocimiento al ilustre marino a quien puede decirse se debe la reorganización de la Armada española. Levanta su copa para que estas obras no cesen, pues el acto—dice—de esta mañana significa también la prosperidad en el trabajo, de la Factoría de la Marina y de la Patria que sabe disfrutar días de paz interior sin extremecimientos ni convulsiones que alteren su marcha decidida hacia el progreso.

Las palabras del señor marqués de Magaz son subrayadas con murmullos de aprobación por la concurrencia.

Termina el acto

Por tener que presidir la recepción de Capitania con motivo del santo de S. M. el almirante Magaz despidió se de todos, marchando seguidamente, dándose a su partida vivas a España y al Rey.

La banda de música de la Escuadra, cedida galantemente por el jefe de Estado Mayor, amenizó el acto, en cuya organización brillante no faltó detalle, corroborando el acierto y distinción de la Constructora, a la que felicitamos efusivamente con este motivo.

Obsequio a los obreros

Por disposición de la Dirección terminado el acto se dió por concluida la jornada de los obreros que fueron despididos abonándosele íntegro el haber del día.

Telegramas

Se cursaron los siguientes despachos:
«Presidente del Consejo de Ministros.—Madrid.

Con motivo de ponerse en quilla el destructor Almirante Miranda en acto solemnísimos, presidido por Excmo. señor Capitán General del Departamento, el personal de la Sociedad Española de Construcción Naval en Cartagena, acuerda elevar al Gobierno su firme adhesión a los Poderes Públicos y su deseo de seguir sirviendo como hasta ahora los intereses de la Patria.—Constructora Naval».

«Ministro de Marina.—Madrid.
El personal de la Sociedad Española de Construcción Naval en Cartagena congratulada por celebrar hoy, en acto muy solemne, presidido por el Excmo. señor Capitán General del Departamento, la puesta en quilla del destructor Almirante Miranda, tiene el honor de expresar a V. E. una vez más su adhesión a los Poderes Públi-

†
III ANIVERSARIO
DE LA SEÑORA

Doña Asunción Marín de Valls

que falleció el 24 de Enero de 1928 a los 50 años de edad
confortada con los Auxilios Espirituales

R. I. P.

Las Misas que se celebrarán el día 24 de 8 a 9 1/2 de la mañana en la Iglesia de Santa María de Gracia (Altar del Sagrado Corazón) serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Su esposo don Rafael Valls, hijos, y demás familia ruegan a sus amistades asistan a tan piadoso acto, y la tengan presente en sus oraciones, por cuyo favor les quedarán eternamente reconocidos.

Cartagena Enero 1931

cos y enviar su entusiasta saludo a la Marina que V. E. sea dignamente representa.—Constructora Naval».

También se pusieron telegramas al Mayordomo Mayor de Palacio y al Director General de la S. E. de C. N. en Madrid.

Características del «Almirante Miranda»

La nueva unidad naval iniciada es la número ocho de las de su tipo, cabeza de flotilla, contratados con el Estado, y tiene el número 63 en el orden general de las construcciones de toda clase ejecutadas por la Sociedad en estos talleres cartageneros. Idéntica a las recientemente entregadas a la Marina, sus características han de ser las siguientes:

Toneladas,	1.800.
Eslora,	105-15 Mtrs.
Mangr.	95 Id.
Puntal,	62 Id.
Calado,	3-30 Id.
Velocidad,	36 millas en contrato

Artillería:
5 cañones de 47 pulgadas.
1 Id. de 3 Id. antiaéreo
4 Id. de 0 303 Id. Lewis.
2 juegos triples de tubos de lanzar torpedos 21.

Radio de acción—4.500 millas velocidad económica.
Fuerza—42.000 HP.

El Santo del Rey

La recepción de hoy

Con extraordinaria brillantez, se ha celebrado en Capitania General el acto de Cortes, en el que ha recibido a todas las autoridades civiles, militares y eclesiásticas, el Excmo. señor marqués de Magaz.

Mucho antes de las doce, las Puertas de Murcia ofrecían un animado aspecto, estando ocupadas totalmente las aceras, y balcones.

A la hora señalada dió principio el acto y a los acordes de la marcha real interpretada por la banda de música de Infantería de Marina, hizo su entrada en el salón del trono el Capitán General, vistiendo traje de gran gala y luciendo la banda de la Gran Cruz del Mérito Naval. Acompañaba a S. E. los Excmos. señores vicealmirantes don Joaquín Montagu, comandante general de la Escuadra, Gobernador militar interino, don Práxedes de Pignate-

lli, comandante general interino del Arsenal, don Ramón Navia-Ossorio, y el general de Infantería de Marina don Antonio de Murcia.

Instantáneamente pasaron al salón del trono el Excmo. Ayuntamiento, con maceros y trompeteros, con el alcalde señor Muñoz Delgado y concejales señores Castillo, Guerrero, Conesa y Reolid y el secretario señor Villanueva; Director del Instituto General y Técnico; Director del Banco de España, don José Gómez, Juez de Instrucción don José Entrera; capitanes don Remigio Jiménez y don Eugenio Pans.

Arcipreste don Pedro Gambi y capellán de Santa María de Gracia, don Tomás Colchado; comisión de los Hermanos Maristas; Superior de los Misioneros del Inmaculado Corazón de María y Padre Nemesio García; oficial de Alemania, don Enrique Carlos Fricke; don José Jiménez en representación del comisario de Policía.

Comisión de la Real Sociedad Económica compuesta de los señores Dorda Martí, Calero (D. J.), Martínez Muñoz, Iglesias Moncade; ingeniero-

(Termina en segunda plana)

La conferencia de D. José Mestre

El próximo domingo a las once de la mañana tendrá lugar en el Teatro Principal la anunciada conferencia del ex ministro Excmo. señor don José Mestre Pérez sobre «Afectación de aguas potables».

Al importante acto nos dicen vendrán muchas representantes de los pueblos que forman la Mancomunidad del Teñillo.

La entrada será pública.

Sobre Casas Baratas

Acerca de tan interesante problema se celebró ayer tarde en la Alcaldía una reunión, con asistencia del Alcalde, una Comisión de C.I.S.A. y del letrado señor García Vaso.

El señor Espin no pudo asistir por retenerle en Madrid la enfermedad de su hijo.

Se cambiaron impresiones sobre la realización de un proyecto económico de Casas Baratas, acordando volver a reunirse en breve.